



Wie erreichen Sie uns?

Bei Fragen oder Problemen sprechen Sie einfach unsere Leiterin Frau Marietta Thome (06897/574-1258) oder ein anderes Mitglied des Ethikkomitees an. Die Namen der Mitglieder finden Sie im Klinikweb. Selbstverständlich werden alle Fragen und Gespräche vertraulich behandelt.

Ihr Ethikkomitee

Anfahrt

Knappschaftsklinikum Saar, Krankenhaus Sulzbach
An der Klinik 10, 66280 Sulzbach



Bahn: 50 Meter neben dem Krankenhaus befindet sich der Bahnhof mit direkten Verbindungen aus/nach Saarbrücken und Neunkirchen.

Bus: Die Saartallinien 103, 104 aus Friedrichsthal und Spiesen-Elversberg sowie aus Klarenthal und Saarbrücken (Johanneskirche oder Betriebshof) kommend.

Auto: Über die A8 aus Richtung Neunkirchen oder Saarlouis kommend: Am Autobahndreieck Friedrichsthal auf die A 623 wechseln und an der Abfahrt 3 (Sulzbach, Quierschied) abfahren. Die nächst mögliche Abzweigung rechts abbiegen und dann bis zum Kreisverkehr fahren, in dem Sie die erste Ausfahrt Richtung Sulzbach, Quierschieder Weg nehmen. Aus Saarbrücken über die A 623 kommend: Wählen Sie die Abfahrt 3 (Sulzbach, Quierschied). Biegen Sie die nächst mögliche Abzweigung rechts ab in den Fischbacher Weg und fahren Sie weiter bis zum Ende der Vorfahrtsstraße. An der Einmündung Quierschieder Weg biegen Sie rechts zum Krankenhaus ab.



Das Ethikkomitee stellt sich vor

Ethik...

„philosophisch Lehre vom guten Handeln“
(Antor & Bleidick)

Krankenhaus Sulzbach

Akademisches Lehrkrankenhaus
der Universität des Saarlandes

www.kksulzbach.de



Wer sind wir?

Das Ethikkomitee ist ein Gremium, in dem alle an der Behandlung beteiligten Berufsgruppen vertreten sind.

Unsere Aufgabe ist es, Selbstbestimmungsrecht, Respekt und Mitgefühl als Werte in die Entscheidungsprozesse im Umgang mit den Menschen in unserem Krankenhaus zu wahren.

Das Ethikkomitee steht Patienten, Angehörigen sowie allen MitarbeiterInnen unseres Krankenhauses zur Verfügung. Kompetent und zeitnah möchten wir helfen, Entscheidungen im Behandlungsverlauf ethisch zu überdenken und aufzuarbeiten.

Im Ethikkomitee erarbeiten wir Empfehlungen und Stellungnahmen, die den Verantwortlichen, gerade in ethischen Grenzbereichen, die Entscheidungsfindung erleichtern sollen.

Was wollen wir?

- Ethische Strukturen im Haus ausbauen und pflegen
- Leitlinien erstellen
- Empfehlungen im Umgang mit ethischen Problemen im Klinikalltag (ethische Fallbesprechungen)
- Zeitnahe Lösungen von Problemen
- Förderung der Kommunikation

Die ethische Fallbesprechung

Die ethische Fallbesprechung ist ein sehr wichtiges Instrument unseres Ethikkomitees. Jeder Mitarbeiter, Patient oder Angehörige kann beim Auftreten einer ethischen Grenzsituation eine ethische Fallbesprechung veranlassen. Ansprechpartner hierfür sind alle Mitglieder des Ethikkomitees. Sie entscheiden nach festgelegten Kriterien über die Einberufung einer Fallbesprechung. Die Vorgehensweise ist in einer Verfahrensweisung geregelt (wie sie im Klinikweb zu finden ist).

Es besteht die Möglichkeit, mit allen an dem Prozess beteiligten Personen in einem geschützten Raum eine Problemlösung zu erarbeiten oder eine Empfehlung auszusprechen.